



## 会長あいさつ

山部 七生

熊本地震が発生しました。すでに三ヶ月が過ぎました。大体二か月を過ぎると平常な生活を送れるものと思つていましたが、いまだに余震が続いています。

今回の地震には、いまだ行方不明の一人を含め、工コノミークラス症候群によるとみられる犠牲者も多くみられます。謹んでお悔やみを申し上げますと共にご冥福をお祈りいたします。

また会員の皆さまにも住宅等の被害に遭われた方々もたくさんおられると存じます。お見舞い申し上げますと共に一日も早い立ち直りを心よりお祈りいたします。

より一層のお力添えを心よりお願ひいたします。

**【主な活動と日程】**

9月17日	第20回観月茶会
11月3日	復興祭
12月以降	役員・一般合同研修



**噴煙**

第21号  
阿蘇市文化協会  
広報委員会  
(印刷所)  
つるばやし印刷



↑総会風景

早期の震災復興を目標に役員・会員が一丸となり、文化協会の取り組みが、被災者を始めとする市民の皆さんとの復興力をより高めることに繋がればと念願しています。

関係する皆さまのご理解とご参加をお願いいたします。

そこで、改めて会費徴収に当たっての目的を申し上げ、「ご理解をいただきたいと思います。

会費の使途は、阿蘇市文化協会が主催する総ての活動に対する費用として総会での確認により執行しています。

文化祭はもとより、観月会、役員・一般合同研修、講演会などです。阿蘇市の文化力を高めることを目的として徴収していますので、これまでのご協力に感謝し、引き続きご理解をお願いいたします。

詳細が必要な方は、事務局や常任理事などの方にお尋ねください。

## 平成28年度の活動や運動を紹介します

平成二十八年度の「第十一回総会」は、震災の関係で約二か月遅れの七月十八日に開催しました。

第十一回総会で確認された平成二十八年度の活動や事業を、皆さんに紹介と案内をさせていただきます。

平成二十八年度文化協会への会員加入と会費徴収に取り組みました。

会費について従来から「文化祭に参加しない場合は必要ないのであります?」などの意見が出されています。

そこで、改めて会費徴収に当たっての目的を申し上げ、「ご理解をいただきたいと思います。

会費の使途は、阿蘇市文化協会が主催する総ての活動に対する費用として総会での確認により執行しています。

文化祭はもとより、観月会、役員・一般合同研修、講演会などです。阿蘇市の文化力を高めることを目的として徴収していますので、これまでのご協力に感謝し、引き続きご理解をお願いいたします。

詳細が必要な方は、事務局や常任理事などの方にお尋ねください。

## 全壊したが、前向きに生きたい

副会長  
大木 福男

四月十六日、午前一時五分。突然の激震で立ち上がり、前後左右に激しく揺れて、真直ぐに立つことが出来ない。揺られている時、「バリバリ!」寝室の壁がものすごい音で壊れ始めた。「外に出るぞ!」と大声をかけ、懐中電灯を持って妻と屋外に飛び出た。ほとんど全壊状態であつたが、隣人の自動車で旧東部小学校運動場に避難した。北外輪山の山腹崩落があり危険なため、阿蘇中学校体育館に移動した。そこには、被災された大勢の人達が非難されておられた。

これから先の生活が、大きな地震に見舞われて一変するかと思うと胸が痛んだ。そんな中、避難所での生活は努めて明るくして過ごそうと心掛けた。

地元の消防団の皆さんを始め、各地からの自衛隊の方々、他多数のボランティアの方々、市役所の皆さん方にも大変お世話になつた。食料品の提供や健康に対するケアの面でも、県内外の方々のご支援を受け、有り難く心から感謝の気持ちでいっぱいだつた。

あの激震の中で助かつたのは、懐中電灯を身近に置いていたことと壁が壊れるものすごい音がしたのが幸いであつた。会員の皆さんからも励ましの言葉等頂き、心からお礼を申し上げます。被災された皆さまの一日も早い復興と、文化協会の発展を願い、これから的人生を一会员として前向きにしつかり生きていこうと思う。

この苦難の道を乗り越えることができる方のご意見も尊重しながら、どうしたらいい結論を出していきたいと思います。

か協議を重ねより良き結論を出していきたいと思います。

この苦難の道を乗り越えることができる方のご意見も尊重しながら、どうしたらいい結論を出していきたいと思います。

